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QUERO, POR MEIO DESTE VÍDEO, 

AGRADECER A TODOS OS SERVIDORES E 

DIZER QUE FOI UMA ENORME SATISFAÇÃO 

TER IDEALIZADO ESSE PROJETO E ESTOU 

MUITO FELIZ PELA APROVAÇÃO POR PARTE 

DA CÂMARA DE VEREADORES. DENTRO 

DOS OITO ÚLTIMOS ANOS DE MANDATO, A 

BUSCA PELA VALORIZAÇÃO DO SERVIDOR 

PÚBLICO É INCESSANTE, E ESSA, É SÓ 

MAIS UM DOS PROJETOS QUE 

EXECUTAMOS EM FORMA DE 

AGRADECIMENTO. 

‘‘PREFEITO DE ECOPORANGA ELIAS DAL 

COL’’

“A CAFEICULTURA CAPIXABA NÃO É APENAS UMA ATIVIDADE 

ECONÔMICA, É UM SÍMBOLO DE TRADIÇÃO, DEDICAÇÃO E 

RESILIÊNCIA (...) CADA GRÃO DE CAFÉ COLHIDO CARREGA 

HISTÓRIAS DE SACRIFÍCIO, DE UNIÃO FAMILIAR E DE AMOR 

PELO CAMPO. (...) CELEBRAMOS O ESFORÇO DE CADA UM DE 

VOCÊS, QUE ACREDITAM NA TERRA E NAS POSSIBILIDADES 

QUE ELA OFERECE”. DESTACANDO A IMPORTÂNCIA DA 

PRODUÇÃO DE CAFÉ PARA O ESTADO, QUE É O SEGUNDO 

MAIOR PRODUTOR DO BRASIL, A DEPUTADA RAQUEL LESSA 

(PP) HOMENAGEOU, NESTA QUARTA-FEIRA (13), COM A 

COMENDA DO MÉRITO LEGISLATIVO DÁRIO MARTINELLI, 30 

PRODUTORES E PERSONALIDADES LIGADAS À CADEIA 

PRODUTIVA DO CAFÉ NO ESTADO.

A USINA TERMOMAGNÉTICA DE PANCAS, 
NO NOROESTE DO ESPÍRITO SANTO, INICIA 
SUAS OPERAÇÕES, REPRESENTANDO UM 
GRANDE PASSO PARA O TRATAMENTO DE 
RESÍDUOS SÓLIDOS URBANOS NA REGIÃO 
E UMA MUDANÇA SIGNIFICATIVA NA 
MANEIRA COMO O MUNICÍPIO LIDA COM 
SEU LIXO. LOCALIZADA EM UMA ÁREA DE 
CONSERVAÇÃO, O PARQUE MUNICIPAL 
PEDRA DA TIROLESA, A USINA UTILIZARÁ 
TECNOLOGIA INOVADORA E SUSTENTÁVEL 
PARA TRATAR OS RESÍDUOS POR MEIO DE 
UM PROCESSO TERMOMAGNÉTICO, 
CONVERTENDO-OS EM PÓ. 
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PANCAS INICIA AS OPERAÇÕES DA USINA 
TERMOMAGNÉTICA DE DECOMPOSIÇÃO DE 

RESÍDUOS SÓLIDOS URBANOS
A 

Usina Termomagnética de Pancas, no 
Noroeste do Espírito Santo, inicia suas 
operações, representando um grande passo 
para o tratamento de resíduos sólidos 
urbanos na reg ião e  uma mudança 
significativa na maneira como o município lida 
com seu lixo. Localizada em uma área de 
conservação, o Parque Municipal Pedra da 
Tirolesa, a usina uti l izará tecnologia 
inovadora e sustentável para tratar os 
res íduos por  meio  de um processo 
termomagnético, convertendo-os em pó. A 
tecnologia aplicada é capaz de reduzir 
radicalmente o volume de lixo, ao mesmo 
tempo em que minimiza a emissão de gases 
de efeito estufa, como dióxido de carbono e 
metano, que são liberados pela retenção de 
resíduos em aterros sanitários.
A principal tecnologia utilizada pela Usina 
Termomagnética de Pancas permite a 
redução de até 97% da massa do lixo, 
transformando-o em pó. Esse pó pode ser 
reutilizado na fabricação de blocos de 
concreto e artefatos, proporcionando uma 
alternativa ecológica e sustentável ao 
descarte tradicional de resíduos. Além disso, 
o tratamento dos efluentes líquidos gerados 
pela usina é realizado por uma Estação de 
Tratamento de Efluentes (ETE), que garante a 
remoção adequada de impurezas antes de 
seu descarte ou reutilização, assegurando a 
preservação do meio ambiente. Essa 
abordagem não só minimiza o volume de lixo, 
mas também contribui para a economia 
circular, incentivando o reaproveitamento de 
materiais e ajudando a reduzir os impactos 

ambientais gerados pelos aterros 
sanitários.

A Usina Termomagnética não é 
apenas uma solução ambiental, mas 
também uma iniciativa estratégica 
para o desenvolvimento econômico 
do município de Pancas. Atualmente, 
o município transporta cerca de 200 
toneladas de lixo por mês para 
aterros sanitários em Colatina, um 
processo que gera altos custos 
log ís t i cos .  Com o  in íc io  das 
operações da usina, o município 
espera economizar cerca de 1,5 

milhão de reais por ano. Essa economia 
poderá ser direcionada para outras áreas 
prioritárias, como saúde, educação e 
infraestrutura, além de abrir espaço para 
novos investimentos na região.
O impacto ambiental positivo da Usina 
Termomagnética de Pancas é um dos 
principais pontos fortes do projeto. O 
tratamento dos resíduos de forma mais 
eficiente contribui diretamente para a 
diminuição da quantidade de lixo enviado 
para aterros sanitários. Isso ajuda a evitar a 
sobrecarga desses locais e a reduzir a 
poluição do solo e da água, causada pela 
decomposição do lixo. Além disso, ao evitar a 
liberação de gases como o metano e o dióxido 
de carbono, a usina desempenha um papel 
cruc ia l  na mi t igação das mudanças 
climáticas, alinhando-se com as metas 
ambientais de redução das emissões de 
gases de efeito estufa.
O licenciamento 
d a  U s i n a 
Termomagnética 
f o i  c o n d u z i d o 
pela Prefeitura 
M u n i c i p a l  d e 
Pancas, com o 
a p o i o  d o 
Consórcio CIM 
Noroeste,  que 
tem garantido a 
conformidade do 
projeto com todas 
a s 
regulamentações 

ambientais e operacionais. A FINDES-ES, por 
meio do Senai, emitiu os laudos técnicos 
necessários para assegurar que a operação 
da usina atenda aos mais rigorosos critérios 
ambientais garantindo que os impactos 
gerados pelo empreendimento são locais. 
Esses laudos técnicos garantem que a usina 
foi projetada e será operada de maneira 
segura, sem comprometer o meio ambiente.
Com a entrada em operação da Usina 
Termomagnética, Pancas se posiciona como 
uma referência no Espírito Santo e no Brasil 
no que diz respeito ao tratamento inovador de 
resíduos sólidos. O projeto servirá de modelo 
para outras cidades do estado, demonstrando 
a viabilidade e os benefícios das soluções 
tecnológicas para a gestão ambiental. Esse 
modelo sustentável coloca o Espírito Santo na 
vanguarda das práticas de reciclagem e 
tratamento de resíduos no Brasil, sendo um 
exemplo de como é possível al inhar 
desenvolvimento econômico e preservação 
ambiental.
A Usina Termomagnética de Pancas não é 
apenas uma solução para o município, mas 
um avanço importante para todo o Estado do 
Espírito Santo. Ao promover a redução de 
resíduos, a geração de energia e a mitigação 
dos impactos ambientais, a usina estabelece 
um novo padrão para a gestão de resíduos 
sólidos no Brasil. Pancas se torna, assim, um 
e x e m p l o  d e  c o m o  a  i n o v a ç ã o  e  a 
sustentabilidade podem caminhar juntas, 
garantindo um futuro mais verde, limpo e 
próspero para as gerações futuras.

O governador do Espírito Santo, Renato 
Casagrande, se reuniu, nesta sexta-feira (08), 
com o prefeito de Roma, Roberto Gualtieri, na 
sede da prefeitura da capital da Itália. 
Casagrande fez uma escala no país europeu 

antes de seguir para o Azerbaijão, 
o n d e  p a r t i c i p a r á  d a  n o v a 
Conferência das Nações Unidas 
para  Mudanças  C l imát icas 
(COP29).
N a  p a u t a  d o  e n c o n t r o ,  o 
mandatário capixaba trocou 
informações e experiências sobre 
turismo, pois a cidade é a terceira 
da Europa que mais recebe 
visitantes, além do tema das 
mudanças climáticas. Roma está 
entre as 100 cidades europeias 
que se destacam nos projetos de 
mitigação na área ambiental.
"No primeiro compromisso oficial 
aqui na Itália, estive com o prefeito 
de Roma que nos recebeu muito 
b e m .  Tr a t a m o s  d e  a l g u n s 

assuntos que são importantes para o nosso 
País e para o Espírito Santo. Falamos sobre 
os planos de mitigação e adaptação às 
mudanças climáticas. Também falamos sobre 

o turismo, pois Roma naturalmente é um 
destino turístico muito popular. Trocamos 
ideias na área política pela importância das 
relações da comunidade europeia com o 
Mercosul”, comentou o governador capixaba.
Casagrande tem outras agendas previstas na 
Itália antes de embarcar para a COP29. O 
governador capixaba, que também preside o 
Consórcio Brasil Verde, terá uma série de 
agendas durante o evento. Ele participará de 
eventos como palestrante, mostrando a 
experiência de projetos de sucesso de 
preservação do meio ambiente no Espírito 
Santo, além de reuniões bilaterais com 
oportunidades de parcerias, de cooperação e 
financiamentos. Também há a previsão da de 
decretos e outros anúncios e lançamentos 
durante o evento internacional.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Governo

GOVERNADOR DO ESPÍRITO SANTO SE REÚNE COM 
PREFEITO DE ROMA, NA ITÁLIA
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“A cafeicultura capixaba não é apenas uma 
atividade econômica, é um símbolo de 
tradição, dedicação e resiliência (...) Cada 
grão de café colhido carrega histórias de 
sacrifício, de união familiar e de amor pelo 
campo. (...) Celebramos o esforço de cada um 
de vocês, que acreditam na terra e nas 
possibilidades que ela oferece”. Destacando 
a importância da produção de café para o 
Estado, que é o segundo maior produtor do 
Brasil, a deputada Raquel Lessa (PP) 
homenageou, nesta quarta-feira (13), com a 
Comenda do Mérito Legislativo Dário 
Martinelli, 30 produtores e personalidades 
ligadas à cadeia produtiva do café no estado.
A deputada Raquel Lessa ainda destacou a 
redução de 12% para 7% na alíquota do ICMS 
do café conilon, já aprovada pelo Conselho de 
Política Fazendária (Confaz), e que agora 
será formalizada por meio de projeto de lei (PL 
606/2024) enviado pelo o governador Renato 
Casagrande (PSB) para votação em regime 

d e  u r g ê n c i a  n a 
A s s e m b l e i a 
Legislativa (Ales).
Vários representantes 
d e  p r e f e i t u r a s  e 
câmaras municipais 
do interior do estado 
estiveram presentes à 
solenidade e falaram 
na sessão. “Em 2023 
o Estado produziu 17 
milhões de sacas de 
café e a previsão para 
este ano é chegar a 20 
milhões”, destacou o 
vice-prefeito de Água 
D o c e  d o  N o r t e , 
Cha les  Fe l i smino 
Teixeira.

O presidente do Sindicato dos Corretores de 
Café do ES, Marcus Mendes de Magalhães, 
falou em nome dos homenageados. “Vamos 
sair daqui hoje honrados por ter recebido essa 
comenda tão bacana, mas, principalmente, 
vamos sair com o dever de casa de continuar 
esse legado que o Dário Martinelli construiu 
no início da década de 70 de transformar o 
conilon, o Espírito Santo, esse país, num 
lugar, num produto, num estado e num 
município cada vez melhor”, ressaltou 
Magalhães.
Pai do conilon
Considerado o “pai do café conilon” no 
Espírito Santo, o legado de Martinelli, que dá 
nome à honraria, também foi destacado na 
sessão em função de esforços feitos pelo ex-
prefeito de São Gabriel da Palha para superar 
a crise gerada no município pelo Programa 
Federal de Erradicação do Café na década de 
1960.
Em 2018 a Ales criou a Comenda do Mérito 

Legislativo Dário Martinelli, conferida aos 
profissionais da cadeia produtiva do café. Ele 
nasceu em Santa Teresa, em 1933, e 
começou sua trajetória política no final da 
década de 60 como vereador em São Gabriel 
da Palha. Exerceu o cargo de prefeito do 
município por dois mandatos. Foi também 
deputado estadual e faleceu em setembro de 
2015.

Homenageados
Ademir Antônio Correa
Ailton Caffeu
Alexsandro Pereira Batista
Benvindo Recle Jacobsen
Braz Diogo Celanti Prando
Débora Brandt Sotelle Carlini
Elidea Rocha Guimarães 
Eliezio Onezorge Hoffmann
Ernesto Costa Batista
Euclides Henrique Tozzi Loss
Fernando Catelan
Geraldo Magelo Xavier
Ilson José Engelhardt Filho
Janil Ferreira da Fonseca
João Teixeira Soares
José Antônio Rebeta Morozini
Luciano De Angeli
Luciano de Campos Ferraz
Marcus Mendes de Magalhães
Marilene Davel Dariva
Marlos Aniszeski Bergami
Miguel dos Santos
Paulo César Bruni
Rodrigo Fernandes de Oliveira
Romildo Clair da Silva
Sebastião de Almeida Filho
Valmiro Saar
Vlad Rodrigues Gasparini
Welton Braum Flegler
Wesley Isac Nóia Gomes

SESSÃO DESTACA CADEIA PRODUTIVA DO CAFÉ NO 
ES, VALMIRO SAAR FOI UM DOS HOMENAGEADOS

GOVERNADOR CASAGRANDE É RECEBIDO PELO PAPA 
FRANCISCO, NO VATICANO

O governador do Espírito Santo, Renato 
Casagrande, foi  recebido pelo Papa 
Francisco, em audiência privada no Vaticano 
na manhã deste sábado (9). O encontro foi 
solicitado pelo arcebispo de Vitória, Dom 
Dario, e pelo bispo auxiliar, Dom Andherson 
Franklin, junto à Nunciatura, que representa a 
Santa Sé no Brasil.

O chefe da Igreja Católica recebeu o 
governador e a primeira-dama, Maria Virginia 
Casagrande, na Biblioteca Privada do Palácio 
Apostólico São Damásio.

Na audiência, de aproximadamente 30 
minutos, Casagrande presenteou o Papa com 

uma obra de arte da imagem do Santo 
Anchieta, que foi canonizado pelo Papa 
Francisco. A obra foi criada pelo artista 
plástico capixaba, Ivan Coelho. A imagem do 
Santo Anchieta é de madeira com detalhes 
em aço, simbolizando as riquezas do Estado.

Casagrande falou sobre as mudanças 
climáticas, tema em que o Santo Padre se 
mostrou profundamente preocupado, 
principalmente com o degelo do Polo Norte. O 
governador capixaba também apresentou à 
Francisco alguns símbolos do Espírito Santo, 
como: a Festa da Penha; o Convento da 
Penha, santuário religioso franciscano, 
mesma ordem do Papa; o Palácio Anchieta; e 

o Santuário de José de Anchieta, que fica na 
c i d a d e  d e  A n c h i e t a ,  l o c a l i z a d a  n a 
microrregião Litoral Sul do Estado.

O mandatário capixaba também apresentou a 
Bandeira do Espírito Santo, explicando ao 
Papa que a frase "Trabalha e Confia" é um 
resumo da frase dita por Santo Inácio de 
Loyola e comentou sobre as cores, que 
homenageam o manto de Nossa Senhora da 
Penha. O Santo Padre abençoou a bandeira 
que agora ficará exposta no Gabinete do 
Governador, no Palácio Anchieta.

14 de Novembro de 2024
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Com o objetivo de promover a saúde dos 
homens e a prevenção de doenças, a 
Secretaria de Saúde de Vila Pavão anunciou 
uma série de ações voltadas para a 
campanha do Novembro Azul. A iniciativa 
inclui atendimentos médicos gratuitos e será 
realizada em diferentes unidades de saúde do 
município.
A partir das próximas segundas-feiras, nos 
dias 18 e 25 de novembro, 2 e 9 de dezembro, 
o Posto de Saúde da sede do município abrirá 
atendimento a partir das 17h, com consultas 

conduzidas pelo Dr. Huingson Marques. Os 
interessados devem fazer o agendamento 
prévio por meio dos Agentes Comunitários de 
Saúde. Durante a consulta, os profissionais 
poderão solicitar exames e, em caso de 
identificação de problemas de saúde, os 
pacientes serão encaminhados para 
tratamento especializado em hospitais e com 
profissionais de referência.
Além disso, a Unidade Básica de Saúde 
(UBS)Luiza Maria Pionte Koski, localizada no 
bairro Nova Munique, também disponibilizará 

atendimento para os homens nos dias 22 e 29 
de novembro, a partir das 13h, com o Dr. Enzo 
Massariol. Assim como no Posto de Saúde, os 
agendamentos devem ser real izados 
previamente com os Agentes Comunitários de 
Saúde.
Além das consultas, a campanha também 
promoverá um momento de acolhimento com 
um café da tarde, proporcionando um espaço 
de orientação sobre possíveis sintomas, 
importância do diagnóstico precoce e 
esclarecimento de dúvidas. No local, também 
estarão disponíveis testes rápidos para 
detecção de in fecções sexualmente 
transmissíveis (ISTs) para os interessados.
O coordenador do Posto de Saúde, Wilian 
Bichi, reforça a importância da adesão dos 
homens à campanha e destaca que o 
Novembro Azul é uma oportunidade para 
cuidar da saúde preventiva, incentivando o 
diagnóstico precoce de doenças comuns na 
população masculina.

Atendimento à imprensa
Cléber Sabino - assessor de comunicação 
(DRT-ES 0141);

PREFEITURA DE VILA PAVÃO ENTREGA ALIMENTOS 
PARA 92 FAMÍLIAS DA SEDE DO MUNICÍPIO

O programa beneficia cerca de 300 famílias, 
abrangendo as comunidades da sede, dos 
distritos de Praça Rica e Todos os Santos, e 
os patrimônios de Conceição do Quinze e 
Todos os Anjos.
Nesta quarta-feira (13), a Prefeitura 
Municipal, por meio do Centro de Referência 
da Assistência Social (CRAS), realizou a 
distribuição de 92 cestas de alimentos frescos 
para famíl ias residentes na sede do 
município. A ação integra o Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA), iniciativa que 
promove o  combate  à  pobreza e  o 
fortalecimento da agricultura familiar.
Os alimentos distribuídos – frutas, verduras, 
hortaliças e itens da agroindústria local – são 
adquiridos diretamente de produtores locais, 

garantindo alta qualidade e frescor. O 
programa beneficia cerca de 300 famílias, 
abrangendo as comunidades da sede, dos 
distritos de Praça Rica e Todos os Santos, e 
os patrimônios de Conceição do Quinze e 
Todos os Anjos. As distribuições seguem um 
cronograma organizado pelo CRAS e devem 
atender outras localidades nas próximas 
semanas.
O PAA visa apoiar famílias em situação de 
insegurança alimentar e nutricional, além de 
instituições como a Casa Lar e a Associação 
Pestalozzi de Vila Pavão. O programa atende 
pessoas previamente cadastradas pela 
equipe técnica do CRAS, assegurando que o 
apoio chegue a quem mais precisa.
Com esta ação, o município reafirma seu 

compromisso com a qualidade de vida das 
famílias vulneráveis, ao mesmo tempo que 
impulsiona a economia local e incentiva os 
pequenos produtores rurais.
Atendimento à imprensa
Cléber Sabino - assessor de comunicação 
(DRT-ES 0141);

O processo de transição entre 
a atual gestão da Prefeitura de 
Vila Pavão e a administração 
e l e i t a  p a r a  o  p r ó x i m o 
mandato, que inicia em 1º de 
j a n e i r o  d e  2 0 2 5 ,  f o i 
oficialmente iniciado. A equipe 
de apoio à Transição do 
G o v e r n o  M u n i c i p a l  f o i 
formalmente instituída pela 
Por ta r ia  nº  3 .638 /2024, 
assinada pelo atual prefeito 
Uelikson Boone (Bolinha) em 
25 de outubro de 2024.
Esse processo de transição 
tem como principal objetivo 
garantir que o prefeito eleito, 
João Trancoso, receba todas 
as informações e dados necessários para a 
continuidade dos serviços essenciais de 
atendimento à população e dos projetos em 
andamento, em um ambiente de cooperação 
e transparência.
A equipe de transição é composta por seis 
membros, divididos igualmente entre 
representantes da atual administração e do 
prefeito eleito:

Representantes do Poder Executivo atual:
Valdecir Berger
Cátia Gums Mielke
Amanda Quadra Vargas.
Representantes do Prefeito Eleito:
Rúbia Jonath Schraiber
Deborah Maiylla de Melo
Fabio Haese
A coordenação dos trabalhos ficará a cargo de 

Va l d e c i r  B e r g e r ,  c o m o 
representante do Executivo, e 
de Rúbia Jonath Schraiber, 
representando o prefeito 
eleito.
Os encontros da equipe, que 
estão ocorrendo na sede da 
Secretar ia  Munic ipa l  de 
Cultura e Turismo, começaram 
no dia 5 de novembro e 
c o n t i n u a r ã o  a t é  3 1  d e 
dezembro de 2024, às terças e 
quintas-feiras, em horários 
previamente definidos pela 
própria equipe.

Essa iniciativa visa facilitar o 
alinhamento entre as gestões 

e assegurar que a nova administração possa 
assumir plenamente as responsabilidades e 
compromissos com o município de Vila Pavão 
desde o primeiro dia de 2025.

Atendimento à imprensa
Cléber Sabino - assessor de comunicação 
(DRT-ES 0141);

COMISSÃO DE TRANSIÇÃO É INSTITUÍDA PARA A 
PREFEITURA MUNICIPAL

14 de Novembro de 2024

COMISSÃO DE TRANSIÇÃO É INSTITUÍDA PARA A 
PREFEITURA MUNICIPAL
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SUPERVISORES ESCOLARES DA REDE MUNICIPAL 
CONCLUEM FORMAÇÃO EM GESTÃO EDUCACIONAL

Na última terça-feira, dia 12 de novembro de 
2024, a Prefeitura Municipal realizou uma 
Audiência Pública no plenário da Câmara 
Municipal para apresentar o Projeto de Lei 
Orçamentária Anual (LOA) referente ao 
exercício de 2025.
O Projeto nº 049/2024, que estima as receitas 
e fixa as despesas do município para o 
próximo ano, foi detalhado durante o evento. 
De acordo com o Secretário de Finanças, 
Valdecir Berger, o orçamento previsto para 
2025 é de R$ 48.876.600,00. As receitas 
correntes,  que deverão tota l izar  R$ 

47.881.205,02, serão compostas por 
impostos, taxas, receitas de contribuições, 
receitas patrimoniais e transferências 
correntes. Além disso, há uma previsão de 
receitas de capital no valor de R$ 995.394,98, 
provenientes de operações de crédito, 
alienação de bens e transferências de capital.
A apresentação do projeto foi conduzida pela 
equipe da Secretaria de Finanças e 
Orçamento  e  se rá  ana l i sada  pe los 
vereadores da Comissão de Finanças, 
Economia, Orçamento, Fiscalização e 
Controle. A previsão é que o projeto seja 

votado ainda neste mês de novembro, 
conforme informou a assessoria jurídica da 
Câmara Municipal.
A audiência pública contou com a presença do 
presidente da Câmara e prefeito eleito para a 
próxima legislatura, Sr. João Trancoso, 
acompanhado do vice-prefeito eleito Vantuil 
Schraiber. Também estiveram presentes 
vereadores, secretários municipais, membros 
da comissão de transição do prefeito eleito e 
da administração atual, servidores municipais 
e demais autoridades locais.

MAIS RUAS RECEBEM RECAPEAMENTO ASFÁLTICO 
EM VILA PAVÃO

Nesta semana, diversas ruas importantes do 
centro de Vila Pavão estão recebendo 
recapeamento asfáltico, parte de uma 
iniciativa de revitalização urbana conduzida 
pela administração municipal. 
As obras estão ocorrendo nas proximidades 
da igreja católica, conectando pontos 
estratégicos como a Secretaria Municipal de 
Saúde e a Casa do Produtor Rural.
Os trabalhos começaram pela Rua Graciano 
Neves, e as melhorias contemplam áreas na 
parte alta da cidade, com acessos à 
Delegacia de Polícia Civil, ao ginásio de 
esportes, escolas e secretarias municipais. 

Ao todo, serão 13 ruas beneficiadas, 
abrangendo uma área total de 19.830 metros 
quadrados. Além do novo asfalto, o projeto 
inclui sinalização horizontal e vertical, com um 
investimento de R$ 1.348.000,00, oriundos de 
r e c u r s o s  d o  G o v e r n o  E s t a d u a l . 
Recentemente foram concluídas as obras nos 
trechos que incluem a Praça São Marcos 
(Grota) e a Rua Projetada.
O prefeito Uelikson Boone (Bolinha) ressaltou 
os objetivos da obra: "A pavimentação 
asfáltica facilita o trânsito em trechos 
importantes da cidade, além de revitalizar os 
aspectos urbanísticos das ruas e melhorar a 

qualidade de vida da população. Além disso, 
contribui para a valorização dos imóveis."
Essa etapa do recapeamento faz parte de um 
conjunto de ações que, desde o início da 
gestão atual, têm beneficiado várias vias do 
centro do município. Com a conclusão desta 
fase, praticamente todo o centro de Vila 
Pavão estará pavimentado, realizando um 
antigo desejo da comunidade.
A prefeitura agradece a paciência e 
compreensão dos moradores durante as 
obras e reafirma o compromisso de investir 
continuamente na infraestrutura da cidade, 
promovendo melhorias para todos.

14 de Novembro de 2024
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O prefeito de Ecoporanga, Elias Dal Col, 

decidiu, no final de seu segundo mandato, 
conceder um abono salarial de R$ 6.200 
para cada servidor da prefeitura, em um 
pacote que beneficia 958 pessoas entre 
efet ivos,  inat ivos (aposentados e 
p e n s i o n i s t a s ) ,  c o n t r a t a d o s 
temporariamente e comissionados.
A medida, aprovada pela Câmara de 
Vereadores em sessão no dia 28 de 
outubro, representa uma despesa total de 
R$ 5.936.600,00 para o município. O 
abono será pago integralmente na folha 
salarial de novembro, proporcionando aos 
servidores um acréscimo significativo para 
o fim do ano.
Essa ação levanta questionamentos e 
opiniões diversas entre a população de 

Ecoporanga, pois ocorre no último ano de 
Elias Dal Col à frente da prefeitura, após 
oito anos de gestão. Para alguns, a 
g r a t i f i c a ç ã o  r e p r e s e n t a  u m 
reconhecimento aos servidores, enquanto 
para outros, é vista como um pacote de 
bondades tardio financiado com dinheiro 
público.

O projeto de lei não especifica a origem 
dos recursos usados para o abono, mas a 
iniciativa está em consonância com o 
orçamento do município e recebeu aval 
jurídico antes de ser encaminhada para 
votação e aprovação.

PREFEITO DE ECOPORANGA CONCEDE ABONO DE R$ 
6.200 A SERVIDORES, TOTALIZANDO QUASE R$ 6 

MILHÕES.

PREFEITURA DE ECOPORANGA INICIA MANUTENÇÃO 
DAS ESTRADAS RURAIS NO ZÉ CABELIN APÓS 

FORTES CHUVAS PARA GARANTIR SEGURANÇA E 
TRAFEGABILIDADE

14 de Novembro de 2024

Quero, por meio deste vídeo, 
agradecer a todos os servidores e 
dizer que foi uma enorme satisfação 
ter idealizado esse projeto e estou 
muito feliz pela aprovação por parte 

da câmara de vereadores. Dentro 
dos oito últimos anos de mandato, a 
busca pela valorização do servidor 
público é incessante, e essa, é só 
m a i s  u m  d o s  p r o j e t o s  q u e 

e x e c u t a m o s  e m  f o r m a  d e 
agradecimento.  ‘ ‘Prefei to de 
Ecoporanga Elias Dal Col’’

NO DIA 13/11, NO ESTV 1ª EDIÇÃO, A CIDADE DE 
ECOPORANGA FOI PAUTA, DEVIDO AO ABONO 

CONCEDIDO AOS SERVIDORES PÚBLICOS.

Após as fortes chuvas, equipes da 
prefitura de Ecoporanga começam 
a manutenção das estradas de 
chão do Zé Cabelin para garantir 
melhor trafegabilidade e segurança 

n o  t r a n s p o r t e  d e  c a r g a s  e 
passageiros.
A recuperação das vias é essencial 
para restabelecer o fluxo normal 
nas regiões afetadas, permitindo a 

passagem de transportes escolares 
e veículos de serviços essenciais 
que utilizam esta via.
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O Conselho Nacional  de Pol í t ica 
Fazendária (Confaz) aprovou nesta sexta-
feira (25) proposta apresentada pelo 
Estado do Espírito Santo, por meio da 
Secretaria da Fazenda (Sefaz), que reduz 
a alíquota do Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Prestação de Serviços 
(ICMS) na comercialização de café conilon 
de 12% para 7%, mesmo patamar do 
imposto recolhido para o café arábica.

A redução na a l íquota  va lerá  na 
comercialização do café conilon produzido 
no Espírito Santo para as regiões Norte, 
Nordeste ou Centro-Oeste do País, e visa 
trazer mais competitividade ao setor 
cafeeiro capixaba. A mudança atende a 
um pleito histórico do setor, e, após a 

aprovação no Confaz, a 
matéria será apreciada na 
Assembleia Legislativa do 
Estado (Ales) para entrar em 
vigor.
“Com a aprovação no Confaz 
estamos atendendo a um 
pleito do setor e tornando o 
p rodu to  cap i xaba  ma is 
atrativo para o mercado 
nacional. E isso só é possível 
porque temos no Estado uma 
s i t u a ç ã o  f i n a n c e i r a 
equilibrada e uma gestão 
fiscal eficiente”, destacou o 

secretário de Estado da Fazenda, Benicio 
Costa.
Benicio Costa lembra que o Espírito Santo 
é o maior produtor de café conilon do 
Brasil, responsável por aproximadamente 
70% da produção nacional e referência 
brasileira e mundial no desenvolvimento 
da cafeicultura do conilon. A produção do 
conilon é responsável pela geração de 
cerca de 250 mil empregos diretos e 
indiretos no Estado, de acordo com o 
Ins t i t u to  Cap ixaba  de  Pesqu isa , 
Assistência Técnica e Extensão Rural 
(Incaper). 

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sefaz

CAFÉ CONILON CAPIXABA VAI GANHAR 
COMPETITIVIDADE COM REDUÇÃO DE CARGA 

TRIBUTÁRIA

SEFAZ FLAGRA TRANSPORTE DE BLOCOS DE 
GRANITO SEM DOCUMENTOS FISCAIS EM COLATINA

Uma operação de fiscalização de 
mercadorias em trânsito realizada na 
noite dessa quinta-feira (24) pela 
Secretaria da Fazenda (Sefaz), por 
meio da Receita Estadual, flagrou o 
transporte de blocos de granito sem 
documentos fiscais na BR-259, na 
altura do Distrito de Baunilha, em 
Colatina.
A ação contou com a participação de 
12 auditores fiscais da Subgerência 
Fiscal Região Noroeste, com apoio da 
Polícia Rodoviária Federal (PRF). 
Foram abordados 70 caminhões, 
resultando na aplicação de três autos 
de infração devido à ausência de 
documentos fiscais, no valor total de R$ 
15,9 mil, entre multas e impostos devidos.

Desse total, R$ 10,6 mil foram recolhidos 
de imediato aos cofres públicos estaduais. 
Um bloco de granito foi levado para o pátio 

da PRF em João Neiva, devido a 
irregularidades no transporte.
“A fiscalização de mercadorias em 
trânsito é essencial para coibir a 
sonegação de impostos, garantindo o 
c u m p r i m e n t o  d a s  o b r i g a ç õ e s 
tributárias. Esse controle promove um 
ambiente de negócios mais íntegro e 
justo, assegurando que empresas que 
seguem a legislação não sejam 
prejudicadas pela concorrência 
desleal”, destacou o auditor fiscal José 
Luis Silva Marques, subgerente fiscal 
da Região Noroeste.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sefaz

SEFAZ APREENDE MAIS DE R$ 2 MILHÕES EM 
BEBIDAS SEM DOCUMENTOS FISCAIS

Em uma ação conjunta com a Polícia 
Federal, com o objetivo de combater a 
sonegação fiscal, a Secretaria da Fazenda 
(Sefaz), por meio da Receita Estadual, 
realizou nesta quarta-feira (23) diligências 
e m  d o i s  e s t a b e l e c i m e n t o s  q u e 
comercializam bebidas em Vila Velha. A 
ação resultou na apreensão de mais de R$ 
2 milhões em mercadorias, devido à 

ausência de documento fiscal.
A fiscalização faz parte da 
segunda fase da Operação 
Ressaca e contou com a 
participação de doze auditores 
fiscais da Receita Estadual e 
oi to pol ic ia is federais.  O 
c r u z a m e n t o  e n t r e  o s 
documentos fiscais e as malhas 
fiscais utilizadas pela Receita 
Estadual apontou indício de 
irregularidades nas empresas, 
no que tange à aquisição de 
bebidas sem a documentação 
fiscal apropriada.

Em um dos estabelecimentos, localizado 
em Cobilândia, a equipe de fiscalização 
apreendeu 181 mil latas e garrafas de 
cervejas diversas, e 12,3 mil garrafas de 
whisky, vodka e gin, totalizando mais de 
R$ 2 milhões em mercadorias. O auto de 
infração que será lavrado poderá 
ultrapassar o montante de R$ 1 milhão, 
entre imposto devido e multa aplicada.

No outro estabelecimento, situado em Vila 
Garrido, foi realizada a apreensão de 59 
mil latas e garrafas de cervejas diversas, 
no valor de R$ 350 mil.  O futuro auto de 
infração decorrente dessa apreensão 
poderá chegar ao montante de R$ 189,2 
mil.
O  s u b g e r e n t e  f i s c a l  d a  R e g i ã o 
Metropolitana, o auditor fiscal Helder 
Costa Leão, lembrou da importância da 
parceria entre a Secretaria da Fazenda e 
instituições como a Polícia Federal para o 
combate a irregularidades. “Essa atuação 
conjunta não apenas combate a evasão 
fiscal, mas também protege empresas que 
cumprem suas obrigações, evitando que 
competidores desleais se beneficiem de 
práticas ilícitas e distorçam o mercado”, 
destacou Helder Costa Leão. 

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sefaz
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Já está no ar o novo site do Sistema 
d e  G e s t ã o  d e  D o c u m e n t o s 
Arquivísticos Eletrônicos do Governo 
do Estado (E-Docs) com um visual 
renovado, uso de tecnologias 
integradas, maior centralização das 
informações e uma navegabilidade 
mais intuitiva para os serviços 
digitais. Confira as inovações em 
https://edocs.es.gov.br.
Esta atualização é resultado de um 
trabalho conjunto entre o Arquivo 
Público do Estado do Espírito Santo 
(APEES), a Secretaria de Gestão e 
Recursos Humanos (Seger) e o 
Instituto de Tecnologia da Informação 
e Comunicação do Governo do 
Estado (Prodest). As instituições, 
após consultarem os usuários e 
entenderem as suas necessidades, 
efetivaram melhorias significativas 
para tornar o site mais acessível e 
funcional.
De acordo com o diretor-geral do 
APEES, Cilmar Franceschetto, o site 
foi  reformulado para tornar a 
navegação mais intuitiva, facilitar o 
acesso e promover a integração de 
tecnologias inovadoras, que agilizam 
e aprimoram o uso do sistema. 
“Nosso compromisso é garantir que 
a s  i n f o r m a ç õ e s  e s t e j a m 
centralizadas e que os serviços 
digitais sejam acessíveis e eficientes 
para todos,  inc lu indo nossos 
municípios parceiros. Esta é uma das 
prioridades do governador Renato 

Casagrande para tornar 
a administração pública 
estadual ainda mais ágil, 
econômica, transparente 
e acessível a todos os 
cidadãos", destacou
Para o diretor-geral do 
P r o d e s t ,  M a r c e l o 
Cornélio, o lançamento 
do novo site do E-Docs 
contribuirá para a gestão 
documental do Estado 
e v o l u i r  d e  f o r m a 
significativa. “Um dos 

motivos é a presença de recursos 
q u e  i n t e g r a m  t e c n o l o g i a s , 
responsáveis por dar mais rapidez e 
eficiência aos processos. Outra 
vantagem é que os municípios terão 
mais facilidade de utilizar o sistema 
com o layout mais intuitivo. Esse 
conjunto de fatores mostra que o 
Governo do Estado está no caminho 
certo para unir transparência com 
serviços digitais mais voltados para o 
cidadão”, enfatizou
Já o secretário de Estado de Gestão 
e Recursos Humanos, Marcelo 
Calmon, ressaltou que é fundamental 
que o E-Docs esteja em constante 
atualização, para garantir que atenda 
de forma eficaz às necessidades dos 
usuários. “Investir na modernização 
e na adaptação dessa ferramenta, 
não apenas otimiza os processos 
adminis t rat ivos,  mas também 
assegura mais transparência, 
eficiência e agilidade na gestão 
públ ica,  sempre com foco na 
melhoria contínua dos serviços 
prestados à sociedade", pontuou.
Novidades
O novo site promove a integração 
com o sistema “E-Flow”, ferramenta 
que facilita o uso de serviços digitais 
por meio de formulários dinâmicos 
integrados. Essa funcionalidade 
o fe rece  ma is  p ra t i c idade  na 
organização das solicitações de 
designação dos “Pontos Focais”, 

tornando os processos mais ágeis.
O site disponibil iza também o 
p r o c e s s o  c o m p l e t o  p a r a  a 
implantação do E-Docs nas gestões 
municipais, acessível diretamente 
pelo menu “Serviços”. Esse recurso 
foi desenvolvido para auxiliar e 
orientar as cidades do Espírito Santo 
na adoção e uso do sistema.
Outra novidade é o canal de contato 
“Fale Conosco”, que permite aos 
usuários enviar sugestões, dúvidas e 
elogios diretamente para a equipe 
responsável pelo E-Docs. Essa 
comunicação ajuda a promover 
melhorias contínuas e a fortalecer o 
vínculo com os usuários.
Por fim, o site disponibiliza uma lista 
dos “Pontos Focais Estaduais e 
Municipais”, permitindo que os 
servidores encontrem facilmente o 
contato responsável em cada órgão 
ou município, facilitando o acesso e 
suporte para o uso do sistema.
E-Docs nos municípios
O “E-Docs nos Municípios” é um 
projeto estratégico do Governo do 
Estado do Espírito Santo. A utilização 
do sistema pelos municípios foi 
permitida a partir da publicação do 
Decreto 5.176-R, de 14/07/2022. O 
projeto é gerido pela Seger, com 
apoio do APEES e do Prodest.
Atualmente, sete municípios utilizam 
o E-Docs: Alegre, Atílio Vivácqua, 
Bom Jesus do Norte, Iconha, Piúma, 
Rio Novo do Sul e Vargem Alta; e dois 
e s t ã o  e m  p r o c e s s o  d e 
i m p l e m e n t a ç ã o ,  s e n d o  e l e s 
Guarapari e Santa Maria de Jetibá.

Informações à imprensa:
Assessoria de Comunicação do 
Apees

GOVERNO DO ESTADO LANÇA NOVO E-DOCS COM 
DIVERSAS MELHORIAS E NOVO VISUAL
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